



# Legión de María

Boletín número 735 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID • Teléfono: 91 531 22 97 • senatusmadrid@gmail.com • www.legiondemaria.es

## GAUDETE ET EXULTATE

El Papa Francisco ha escrito recientemente la Exhortación apostólica *Gaudete et exultate*. El editorial no pretende hacer un resumen de un texto tan largo. Su finalidad es más sencilla: animar a su lectura y meditación para que su enseñanza nos alimente el deseo vivo y consciente de responder a la llamada a la santidad. Estas ocho pequeñas anotaciones quieren ser como un aldabonazo para que leamos el texto completo de la Exhortación.

1. Todos somos llamados en Cristo para ser santos e inmaculados ante el Padre por el Espíritu del Amor. Dios con su amor lo ha hecho todo bien para que seamos santos. La santidad es creer en el Amor que el Padre nos tiene y que nos ha dado al darnos a su Hijo, víctima de propiciación por nuestros pecados.

2. Somos animados a ser santos por la Comunión de los santos: los que están en el cielo y los que peregrinan con nosotros hacia la casa del Padre. También los que terminan su purificación tras la muerte y esperan ver a Dios cara a cara. Somos la Iglesia, la Comunión de los santos que se comunican las cosas santas.

3. La Iglesia Santa santifica a sus hijos en medio de la historia humana y en una red de acontecimientos y relaciones que sólo Dios penetra y escudriña. Hay una vida de santidad escondida con Cristo en Dios que el Espíritu Santo anima y que es la que conduce con la Providencia de Dios la humanidad hacia su destino.

4. Los mártires son un testimonio eloocuente que habla de la Iglesia Santa que también es Una. Dice San Juan Pablo II: el testimonio ofrecido a Cristo hasta el derramamiento de la sangre se ha hecho patrimonio común de católicos, ortodoxos, anglicanos y



Foto de Frank Duff y Mary Everett vicepresidenta del Senatus de India-1936).

protestantes (Carta apostólica *Tertio millennio adveniente* (10 noviembre 1994), 37:AAS 87 (1995), 29).

5. La santidad es una en la multitud de formas. Hay una sola santidad: la santidad de Cristo que la Trinidad Tres veces Santa nos comunica. Y el Padre nos llama a cada uno personalmente siendo irrepitibles: encontrar mi santidad en la Iglesia Santa por la gracia de Cristo es lo que me hará ser santo.

6. En la Iglesia vive el Espíritu Santo que habita en el Corazón de Cristo y en nuestros corazones. En la Iglesia vivificada por el Espíritu Santo está toda la riqueza de la gracia que Cristo, su Cabeza le da. Y se encuentran los medios de santificación: los sacramentos y la Palabra, la presencia de María, la vida de oración, el testimonio y vida de los santos, la vida fraterna en diversas comunidades, los múltiples carisma y estilos de vida, los santuarios y sus peregrinaciones, y tanta belleza derramada por Dios con tanto amor.

7. La santidad es un camino de conversión continua que crece y progresa a través

ALMERÍA  
GRANADA  
JÉN  
JEREZ DE LA  
FRONTERA  
LA LÍNEA  
MÁAGA  
SEVILLA  
LAS PALMAS  
TENERIFE  
CIUDAD REAL  
CUSCA  
TALAVERA  
TOLEDO  
ÁVILA  
PALENCIA  
SALAMANCA  
VALL D'OLID  
ZAMORA  
BADAJOZ  
FUENTE DEL  
MAESTRE  
ALMENA RALEJO  
LUGO  
ORENSE  
PONTEVEDRA  
SANTIAGO DE  
COMPOSTELA  
VIGO  
GETAFE  
MADRID

# Noticias del Senatus

Del 27 de mayo de 2018

**Praesidium Maternidad Divina de María:** Parroquia Inmaculado Corazón de María. Informe nº 53. Son 9 soc. activos, pretorianos 5. Soc. auxiliares 31. Trabajos: Difusión a todos los niveles, contactos, visitas a personas enfermas, solas o mayores, etc. Se les anima a intentar formar un grupo de jóvenes-adultos recuperando a los 2 jóvenes que han estado en el praesidium, adaptando el horario a sus necesidades. Se les felicita por los contactos semanales que hacen a pesar de ser mayores y por el buen orden de la junta.

**Curia del Carmen (Tenerife):** está formada por 10 praesidia con 54 soc. activos más 2 en prueba de los que 15 son Pretorianos, 433 soc. auxiliares y 15 adjutores. Trabajan en hospitales, geriátricos, centros de acogida, capillas itinerantes, catequesis, etc. Hacen difusión, destacando la que se hace en el Seminario donde hay varios adjutores. Una de las hermanas continua manteniendo contacto con personas en la Palma, tienen allí 10 auxiliares y se está tratando de formar un grupo de Patricios; se les felicita por este trabajo y se les anima a contactar con una hna. de Las Palmas que pasa el verano en la Palma y puede colaborar en la formación del grupo. Trabajan bien en el reclutamiento y cuidado de los auxiliares. Se les anima a trabajar con ilusión y esperanza.

**Curia Virgen de los Reyes (Sevilla):** está formada por 5 praesidias con 27 soc. activos y 8 en prueba, de los que 15 son pretorianos, soc. auxiliares 47 y adjutores 6 comunidades religiosas. Entre otros trabajos realizan visitas a centros de discapacitados, catequesis, cursillos prematrimoniales, coordinación de grupos jóvenes para ayudar al necesitado (ASA), contactos, etc. Destaca el apoyo de la Curia al praesidium de adultos jóvenes en el que trabajan con mucha ilusión a pesar de las dificultades. Se les felicita por el número de pretorianos. La Curia está saliendo de un bache, despacio pero con cimientos sólidos. Se les anima a formar un nuevo grupo.

**Carta de nuestro corresponsal, hno. Noel:** Informe del Praesidium Virgen y Madre, respecto a una hna. que se fue

a México, comenta: es indispensable que el hermano que viaja se comunice con los legionarios de la nueva parroquia; si no existe Legión que la funde, con el permiso del párroco y el consejo más cercano. Alfonso muchas veces hacia difusión con hermanos que apenas llevaban semanas en Legión. Felicita a los hnos. que han trabajado y trabajan en el praesidium de los Arroyos y da la bienvenida a los nuevos hermanos.

Comitium N. S. de la Vega (Salamanca), En cuanto a la reunión con antiguos legionarios jóvenes abierta a otros jóvenes, es una idea excelente; así los antiguos legionarios jóvenes ven que no los tenemos olvidados y esperamos que nos ayuden con su oración y vuelvan a las filas legionarias. En cuanto a los contactos que se hacen con jóvenes y adultos, comenta que con el tiempo se conocera a las parejas legionarias y este testimonio tendrá su fruto. En relación a la difusión que realiza la Curia de Ávila en Segovia, felicita a los hnos., quizá de ellos pueda salir alguna vocación extensionista. Referente a lo dicho por el Sr. Obispo auxiliar, dice que el sistema legionario es ideal para la creación de nuevas comunidades y parroquias.

Informe de la Curia Nuestra Señora de la Calle (Palencia): Con relación a, se ayuda, junto con el sacerdote, a una pareja de novios que querían casarse por la Iglesia, expone que existen parejas que quieren casarse pero se desaniman; les podemos hablar del sacramento de matrimonio, de como Jesús hizo su primer milagro en una boda, y de como los ministros del sacramento, son los mismos novios, etc. Respecto a se trabaja con inmigrantes, comenta que muchos están entrando en Legión; a veces, por el horario se complica la asistencia al Praesidium, el sistema de Praesidia mellizos puede resolver ésta situación. En muchos países se forman Praesidia de inmigrantes que se dedican hacer un apostolado entre sus compatriotas. Referente a se reparte información de la parroquia, que buena oportunidad de dar a conocer la vida de la parroquia pero no solo repartimos el folleto sino que nos ofrecemos a conversar con las almas. En cuanto a la curia cuenta con el apoyo del Senatus, dice, son como una buena familia para ayudar y mimar a los que están desanimados.

Viene de página 1.

de los gestos de una libertad que se entrega a Dios cada vez más y mejor. Es un camino de conversión hecho de la experiencia de Dios siempre fiel que nos sostiene en nuestra debilidad al darnos la fuerza de Cristo crucificado y resucitado. Es un camino de conversión en el que el Espíritu Santo nos va haciendo más interiores para enseñarnos a vivirlo todo a la luz del Amor de Dios. Vivir lo ordinario de la vida con un espíritu extraordinario de amor es un camino de fe y esperanza sembrado de los pequeños gestos de cada día.

8. La santidad es vivir en unión personal con Cristo participando en los misterios de su vida para compartir su misión y su destino. La santidad es Cristo que se reproduce en nosotros. Vivir como Cristo y con Cristo para ser en Cristo y aparecer ante los hombres como una hermosa imitación del Señor. Unidos a María, por María y con María, imitamos a Jesús como María para que la caridad de Cristo se haga presente y activa en nosotros.

P. Carlos Melero, D.E. del Senatus

## OBRAS DIRIGIDAS A LA JUVENTUD

**C**risto ama con predilección a los niños, los bendice y dice que de ellos es el Reino de Dios. Las actitudes morales y espirituales para entrar en el Reino destacan en la infancia como símbolo y modelo: la confianza, la humildad, la inocencia. La Legión de María quiere preservar en los niños y jóvenes la fe y la inocencia, su generosidad y entrega. Cuando esto no ha sucedido, entonces la Legión se embarca en los esfuerzos por sanar sus dolencias. Construir en tierra virgen es más fácil que recuperar lo perdido y edificar sobre daños o ruinas.

A los niños y jóvenes hay que ayudarles para que participen en la Eucaristía, los sacramentos y la vida de la Iglesia. La misa dominical en familia es una fuente de gracia que preserva a los niños en su limpieza. Los niños no son malos por naturaleza. Pero se contagian fácilmente del ambiente de indiferencia y del mal ejemplo de los mayores. Buscar el modo de contactar con ellos y estar con ellos es una vía fecunda para su bien.

Si tratas con los niños, tienes abierta la puerta al hogar familiar. Los padres quieren el bien de sus hijos. Y aunque estén alejados o sean duros para el trato con Dios, si no están ideologizados, suelen alegrarse del bien que la religión hace en sus hijos. Por el amor a sus hijos, si ven el bien que les hace, se abren de alguna manera a Dios. Abramos la puerta de casa por los niños.

La catequesis con los niños es obra fundamental de la Iglesia. Reforzar su eficacia con la visita y el contacto con las familias es un camino siempre fecundo. La consigna legionaria es sencilla: *¿Con qué ojos miraría la santísima Virgen a estos hijos suyos, cómo los trataría?* Evitemos impacientarnos con los niños y convertir la catequesis en una clase escolar. El amor de la Madre ha de ser nuestra guía para amarlos como madres. Cuidemos las actitudes cristianas propias y las de los niños, la educación en la oración y la práctica cristiana, y también los materiales y medios para hacer una buena catequesis.

Un niño en una escuela no católica encuentra un ambiente indiferente u hostil, y los criterios ideologizados que puedan imperar en la escuela son obstáculos para su vida cristiana. Los jóvenes, en su crisis adolescente, tienen estímulos contrarios a su vida cristiana. Las asociaciones infantiles y juveniles son un medio eficaz para ayudarles en su situación. Fomentar, ayudar, animar las diversas asociaciones juveniles, e incluso suscitar y crear las propias de Legión, es un campo por cuidar con esmero. Acompañarles de cerca es el camino apostólico para hacerles crecer en su vida cristiana.

El legionario puede dirigir asociaciones juveniles en su rica diversidad. Es un trabajo legionario semanal que hay que promover. Incluso, si se da la oportunidad, un *praesidium* podría tenerlo como acción especializada. Estos trabajos no sustituyen a la junta legionaria ni se mezclan con ella. De la fecundidad de la junta bien vivida brota este apostolado, que podemos impregnar del espíritu de la Legión y de algunos de sus modos y métodos. El Manual da unas sugerencias para que el método legionario pueda ayudar a conducir una de estas reuniones tan diversas, procurando un buen equilibrio entre vida espiritual, formación religiosa, actividad apostólica y una sana diversión propia de su edad.

La Legión, además, promoverá sus propios grupos juveniles, con sus propias características que brotan de la experiencia de las juntas legionarias de adultos y se adaptan convenientemente.

El criterio y la actitud fundamental que ha de orientar todo este trabajo legionario con los niños y jóvenes nos lo deja la experiencia de San Juan Bosco. La relación con los niños y jóvenes ha de ser de cercana amabilidad, no de distancia, lejanía, retraimiento y gravedad severa. *¿Te han puesto para presidir? No te conviertas en un engraido. Sé entre los demás como uno de ellos. Atiéndeles* (Eclo 32, 1).

### FUERON LLAMADOS A LA CASA DEL PADRE

Curia Sta. M<sup>a</sup> del Prado (Ciudad Real) hno. Juan Pizarro del praesidium N. S. de Gracia (Puertollano).  
Comitium N.S. de la Soledad (Badajoz) hna. Dolores Díaz Rodríguez del praesidium M<sup>a</sup> Reina de los Apóstoles.  
Curia Presentación de N. S. (La Línea) hno. Javier Cantera secretario del praesidium N. S. del Perpetuo Socorro de Ceuta, había formado este praesidium, llevaba muchos años en Legión y ha sido una gran pérdida sobre todo en Ceuta.

## “Importancia de las visitas domiciliarias”

Tomando de referencia el manual, capt. 37 p.2, vemos la importancia que tiene este trabajo, tan valorado y apreciado por la Legión de María.

El D.E. del Senatus, P. Carlos, ya nos dijo en la allocutio del mes de diciembre, el sentido espiritual de visitar a las familias, su importancia y cómo debemos realizarlas. El praesidium en las juntas semanales nos va formando para que se realicen adecuadamente.

Queremos animar a que todos los praesidia lo tenga en el reparto de trabajos, pues a través de estas visitas, contactamos con distintas clases de personas: cercanas a la Iglesia, indiferentes y alejadas. Además la Parroquia se acerca a las familias a través de este apostolado.

Sabemos las dificultades que actualmente tenemos, en cada zona serán distintas, y cada praesidium debe buscar iniciativas y formas de superarlas. Primero contar con la colaboración del párroco y acordar el mensaje que desea ofrecer la Parroquia a las familias, buscando los métodos más adecuados para realizarlas.

En los domicilios encontraremos enfermos, ancianos que viven solos, familias con falta de recursos, niños sin bautizar, sin hacer la primera Comunión, parejas sin casar, otras que no se sienten Parroquia o no la conocen. La familia está en crisis y la Legión de María debe atender este campo tan importante y esencial en la sociedad. Aunque con algunas familias no podamos dialogar, otras agradecerán nuestra visita y en todas dejaremos el mensaje de que Dios nos ama y también de esperanza.

El Senatus anima a desarrollar la imaginación buscando iniciativas, que en cada Parroquia serán distintas, para que nuestro mensaje llegue a las familias.

Apoyarse en la oración, recurramos a Frank Duff, que decía que era el trabajo más importante de la Legión de María.

Este “Punto de Atención” queremos que llegue a todos los praesidia a través de los oficiales y los corresponsales presentes en la asamblea.

## Día del Apostolado Secular en la Diócesis de Madrid

Se celebró el pasado sábado día 19 de Mayo, víspera de Pentecostés, en la Catedral de Ntra. Sra. de la Almudena. De 11 a 19 h, en diferentes carpas estuvieron presentes gran número de movimientos y asociaciones de apostolado secular. Por supuesto la Legión de María estuvo allí en la Carpa nº 14, la cual estuvo atendida durante todo el día por legionarios de las distintas Curias de Madrid. Al ser la Catedral de Ntra. Sra. de la Almudena un lugar visitado por muchos turistas, destacamos que se atendió a legionarios de diversos países, los cuales se alegraron mucho de poder compartir experiencias con sus hnos. legionarios españoles. Igualmente se aprovechó para dar a conocer qué y quién es Legión de María, a nuestros hermanos Frank Duff, Edel Quenn y Alfonso Lambe en proceso de beatificación, a todas las personas que visitaron el stand, repartiendo estampas y folletos.

Por la tarde-noche se asistió a la Vigilia presidida por D. Santos Montoya, Obispo auxiliar, junto con representantes de todos los movimientos cristianos.

